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会 議 録 

 

1 会議名 

令和 5年度 第 1回諏訪区地域協議会 

2 議題（公開・非公開の別） 

(1) 自主的審議事項（公開） 

 〇二貫寺の森の活用について 

  ・アンケート調査について 

(2) 報告（公開） 

 ・学校適正配置に係る諏訪小学校の状況について 

(3) その他 

3 開催日時 

令和 5年 4月 27日（木） 午後 7時から午後 7時 52分まで 

4 開催場所 

諏訪区公民館 集会室 

5 傍聴人の数 

2人 

6 非公開の理由 

なし 

7 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：川上俊一、川上奈津子、川上久雄（会長）、川室光明、西嶋明子、 

服部幸雄、星野 実、堀川悦郎、山岸 愛、山岸真也、山田勝也、 

山田哲平（副会長） 

（欠席なし） 

・教育委員会事務局教育総務課：瀧本課長、小林参事、秋山係長 

・事務局：中部まちづくりセンター 小林所長、井守副所長、渡邉係長、山﨑主事 

8 発言の内容 （要旨） 

【渡邉係長】  
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・会議の開会を宣言 

  ・上越市地域自治区の設置に関する条例第 8条第 2項の規定により、委員の半数以

上の出席を確認、会議の成立を報告 

【川上会長】 

・会長挨拶 

【渡邉係長】 

 ・上越市地域自治区の設置に関する条例第 8 条第 1 項の規定により、会長が議長を

務めることを報告 

【川上会長】 

  ・会議録の確認：服部委員に依頼 

   次第 2 議題「（1）自主的審議事項」の「二貫寺の森の活用について」に入る。

事務局から説明を求める。 

【渡邉係長】 

  ・資料 1に基づき説明 

【川上会長】 

今ほどの説明について質疑を求める。 

（なしの声） 

アンケートの実施方法はこれでよろしいか。 

（よしの声） 

続いて資料 2、3について事務局からの説明を求める。 

【渡邉係長】 

  ・資料 2、3に基づき説明 

【川上会長】 

今ほどの説明について質疑を求める。 

【西嶋委員】 

4 ページの人口減少対策で、「健康維持活動（健康サロンなど）」との記載があ

るが、諏訪区で実施している事業は「すこやかサロン」という名称なので、その方

が地域の人はわかりやすいのではないか。 
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【川上会長】 

諏訪地域として馴染みがある名称の方がわかりやすいと思うが、いかがか。 

（発言なし） 

この地域に合った名称に変更していただきたいと思う。 

【川上会長】 

  諏訪区の独自性のある事項が記載されているので、おおむねこれでよいと思うが、

ほかに意見はあるか。 

【西嶋委員】 

同じく 4ページで、「自然環境の保全」に「（魅力の発信）」と書いてあり、「人

口減少対策」には「（魅力発信など）」と、同じような言葉が書いてあるが、微妙

に表現が異なっていることについて、揃えた方がいいのではないか。 

【川上会長】 

人口減少対策での「（魅力発信）」は、どのような意味か。事務局に説明を求め

る。 

【渡邉係長】 

移住していただくためにも諏訪区のいいところのＰＲ活動、発信という意味で、

魅力発信という言葉を使った。もっと馴染みのいい言葉があれば変更する。 

【川上会長】 

移住・定住促進について、「魅力発信」という表現でよいか。 

【山岸委員】 

2 か所に同じことが書いてあるので、表現を統一してはどうかという意見ではな

いか。移住・定住促進について「魅力発信」の表現がよろしくないということでは

ない。 

【川上会長】 

「魅力の発信」に統一してよいか。 

（よしの声） 

ほかに意見はあるか。 

（なしの声） 
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それでは、この内容で、諏訪区の今後の地域活性化のために進めていきたいと思

う。 

以上で（1）の自主的審議事項二貫寺の森の活用について終わる。 

5月の下旬からアンケートを実施するため、委員からも協力いただきたい。 

ここまでで何か質問はあるか。 

（なしの声） 

次に「（2）報告」の「学校適正配置に係る諏訪小学校の状況について」、教育総

務課から説明を求める。 

【教育総務課 瀧本課長】 

教育委員会では、学校の適正配置の取組を進めている。 

保護者と地域の理解を得て、安塚中学校、浦川原中学校、大島中学校を統合し、

令和 6年 4月の開校を目指し、現在準備を進めているところである。 

今後、少子化がさらに進むことが予想されており、子供たちが集団の中で切磋琢

磨しながら学べる学習環境を確保することが困難な状況となっている。 

こうした状況から、子供たちの望ましい学習環境を、地域の実情に応じながら整

えていく必要があると考えており、教育委員会としては、少なくとも 1 学年 1 学級

以上、複式学級を解消していきたいと考えている。 

○諏訪小学校区域での説明経過について 

・平成 30 年 12 月 諏訪小学校の現状、今後の児童数の推計予測及び適正配置の

取組について保護者説明 

・令和元年 9月  教育長と保護者との意見交換 

・令和 2年度   アンケート、保護者との意見交換 

・令和 4年度   アンケート、保護者との意見交換 

・令和 5 年 3 月  諏訪区の地域住民へ諏訪小学校の現状、今後の見通し及び保

護者の意見等について説明、意見交換 

・令和 5年 4月  ＰＴＡ総会で取組の方向性を説明 

本日は、これまでの経過を踏まえ、諏訪小学校の適正配置に係る教育委員会の今

後の取組の方向性について、参事の小林から説明する。 
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【教育総務課 小林参事】 

・資料に基づき説明 

【川上会長】 

今ほどの説明について、質疑を求める。 

【堀川委員】 

ＰＴＡ総会などで説明した時には、どのような意見があったか。 

【教育総務課 瀧本課長】 

直近の 4月 21日のＰＴＡ総会では、質問の中で、例えば「子供がいない家庭には

情報が届いていないため、周知して欲しい。」との意見があったので、文書を全戸

配布し、周知していきたいと回答した。このほか、説明の順序がどうかという意見

もあったが、それぞれの会議の開催に併せて行っていることを説明した。 

これまで保護者とはアンケートを 2 回、意見交換についても 5 回実施し、何回も

意見交換を重ねているので、今回のＰＴＡ総会では、取組の方向性について特段意

見はいただいていない。 

【川上会長】 

ＰＴＡには何回もアンケートや説明会を実施し、「一刻も早く統合して欲しい。」

という意見が多かったため、ＰＴＡ総会では意見が出なかった。理解をいただいて

いると考えているということ。 

【堀川委員】 

今の回答は答えになっていない。 

今後、今までの流れのまま進む予定か。 

【教育総務課 小林参事】 

まず諏訪小学校の保護者、地域の方々、そして地域協議会からの理解、合意をい

ただければ、次に戸野目小学校区の関係者に意見を伺う。 

【川上会長】 

ＰＴＡとしては、「もう理解しているので、このまま進めて欲しい。」というこ

となので、地域協議会や地域住民には再度、取組の方向性を説明していくというこ

とだが。 
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【堀川委員】 

協力は惜しまないつもりだが、そもそも我々の役割は何か。 

【教育総務課 瀧本課長】 

諏訪小学校が廃校になることについて、地域協議会に諮問する。その答申をいた

だいた後、手続を進めていく。 

最終的には、市議会へ学校の設置条例の一部改正手続を行う。 

【川上会長】 

今後、市から諮問がある。 

【堀川委員】 

5月以降に、再度、意見交換会を設けるのか。 

【教育総務課 瀧本課長】 

この後、地域全体の説明、意見交換会も実施する。また、保護者や地域協議会へ

も、その後の経過等について都度報告する。 

【堀川委員】 

大変重要なことなので、諏訪区の皆さんの意見を重視して進めていただきたい。 

 【川上会長】 

随時会合を開いて説明するよう市も考えていると思う。 

地域からも様々な意見が出ると思うが、それを汲んでもらい、よい方向に進めて

いければと思う。 

【山田副会長】 

順調に進んだ場合、いつ頃統合する案を考えているか。 

【教育総務課 瀧本課長】 

まずは諏訪区の皆さんの合意形成があり、戸野目小学校区の関係者の合意が図ら

れた後、統合に向けた様々な手続等を進めていくに当たり、2 年間程度の準備期間

を要することとなる。仮に、今年の夏に条件が整えば、最速で令和 7年 4月となる。 

【教育総務課 小林参事】 

現在、諏訪小学校は複式学級になっており、異学年の学習もしている状態なので、

統合が決まった前年度には、県に強く要望して 1 人加配教員を入れてもらい、複式
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学級でずれてしまった学年の学習をきちんと元に戻す必要がある。 

そのための要望を出す時期が 9月から 10月頃なので、この夏までに合意形成がな

されれば、最速で令和 7年 4月となる。 

【山田副会長】 

仮にリミットに間に合わなければ、また 1年延びるということか。 

【教育総務課 瀧本課長】 

そのようになる。 

【川上会長】 

小学生の子供がいる家庭の保護者にすれば、特に切実な問題である。 

地域説明会でも、ある保護者が「1 日も早く統合して、大きな学校で大勢の友達

と学ばせたい。」と、切実な意見を言っていた。その辺を汲んでいかなければなら

ないと思う。 

ほかに質問はないか。 

（発言なし） 

   以上で次第 2 議題「（2）報告」の「学校適正配置に係る諏訪小学校の状況につ

いて」を終了する。 

   次に次第 2 議題「（3）その他」に入る。本日の議題に関して、何かあるか。 

 （発言なし） 

   以上で次第 2 議題「（3）その他」を終了する。 

   最後に次第 3「その他」の「（1）次回開催日の確認」に入る。事務局から説明を

求める。 

 【渡邉係長】 

  ・次回の協議会について説明 

  ― 日程調整 ― 

  ・次回の協議会：6月 22日（木）午後 7時から 諏訪区公民館 集会室 

  ・内容：自主的審議について 

 【川上会長】 

   最後に、全体を通して何かあるか。 
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   二貫寺の森の看板設置について、小学校で 5月の連休明け頃に実施するとのこと。

まだ見ていない委員もいると思うので、ぜひ、設置に協力いただきたい。また、参

加された方から後で報告していただきたい。 

【渡邉係長】 

学校の日程等を確認し、後日委員へ連絡する。 

 【川上会長】 

  ・会議の閉会を宣言 

9 問合せ先 

総合政策部 地域政策課 中部まちづくりセンター 

    TEL：025-526-1690 

E-mailchubu-machi@city.joetsu.lg.jp 

10 その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 

 


